

En dépit de leurs diversités, ces pays ont certaines caractéristiques semblables qui sont lourdes de portée d'un point de vue économique. Bien qu'ils soient tous à des étapes diverses de leur développement, aux prises avec plusieurs des difficultés tenaces communes aux pays en voie de développement en général, certains éléments de leurs populations ont déjà atteint, à des degrés divers, des niveaux de vie et de rendement économique comparables à ceux de beaucoup de pays du monde "industrialisé".

Les économies latino-américaines se transforment rapidement. La population accède de plus en plus au régime des marchés. Certaines économies ont des ressources très diversifiées, encore inexploitées, dans des secteurs tels que les minéraux, les forêts, les pêches et l'agriculture, que visent des programmes à long terme tendant à améliorer les infrastructures. Elles ont cependant des besoins très étendus en matière de technologie de pointe et d'équipement.

Coopération multilatérale

L'affermissement de nos liens bilatéraux avec l'Amérique latine dans les domaines du commerce et de l'économie est une question de première importance. Toutefois, nous devrions aussi accorder une haute priorité à une coopération plus poussée sur tout un éventail de questions économiques internationales où le Canada et les pays latino-américains ont des intérêts et des objectifs communs ou complémentaires. Par exemple, l'étroite ressemblance de l'optique du Canada et de celle de l'Argentine quant à la stabilité du prix et de la commercialisation du blé sur le marché mondial; les intérêts que notre pays partage avec le Chili, le Pérou et le Mexique relativement au cuivre, au plomb et au zinc; avec le Venezuela pour ce qui est du pétrole; nos espoirs, qui coïncident avec ceux de tous les pays de cette région, de libéraliser le marché mondial, de mettre au point des mesures équitables de mise en marché touchant les produits de base tels que le café, le cacao et le sucre, d'établir un commerce libre à l'échelle mondiale pour les produits tropicaux et les produits de base et de mettre en oeuvre un nouveau plan de tarifs préférentiels à l'intention du monde en voie de développement.

Il a été convenu qu'il serait opportun que le Canada et l'Amérique latine collaborent à l'avenir dans des organisations internationales telles que le CNUCED et le GATT et raffermissent la coopération vers la poursuite d'objectifs communs.